令和5年度 第4回 藤沢市立善行中学校 学校運営協議会会議録

開催日時 2024年2月2日(金)10時~11時30分場 所 善行中学校 会議室

亀谷 亀雄(会長・善行地区自治会連合会副会長)

高森 保明(副会長・校長)

植木 春雄(善行地区自治会連合会会長)

松森 裕二 (善行市民センター センター長・善行公民館 館長)

松本 美由紀(社会福祉協議会(CSW))

|齊藤 正枝(善行三者ふれあいネットワーク会長・善行地区青少年育成協力会会長)

人見 甲子郎 (NPO 法人森の仔じゆうがっこう事務局長)

諏訪 理恵 (善行中学校前PTA会長)

野島 美沙 (善行中学校 P T A 会長)

山田 大(教頭)

髙塚 朝未(生徒支援担当教諭)

【欠席】なし

【傍聴者】なし

- 1 学校の様子について
- 2 議 題
 - (1) 学校評価について(事務局)
- 次 (2)標準服の改定について(事務局)
 - (3) 善行中学校保護者座談会について(人見委員)
 - (4) その他
 - 3 その他
 - (1) 来年度の運営協議会について(校長)

1 学校の様子について (校長)

昨日温かく、中庭の梅も咲いた。今日は寒く、昨年は梅が咲いてなかったっようです。寒暖差が激しくお体にご注意ください。12月にインフルエンザで学級 閉鎖、現在は落ち着いている。

コミスク2年目、ご協力・ご支援に感謝します。自己肯定感の育成に向け、皆様と連携して取り組んできたが、生徒の心情も育ってきている。コミスクのおかげと感謝している。今後も地域と密接に連携して生徒を育てていきたい。職員一同、同じ思いで教育活動に取り組んでいきます。

1年生は八ヶ岳スキーの宿泊学習、2年生は横浜学習、3年生はWeb出願終え 2月14日の公立入試に向け頑張っている。

2 議題

<会長>

早2年が終わろうとしている。最後の会議を有意義なものとしたいと思います。他に議題はございますか。

第

H

席

委

員

協議

内

容

(1) 学校評価について(事務局)

今年度の学校評価結果について概要を説明する。生徒については肯定的な回答の数値が上昇傾向を続けているが、保護者については昨年度に比べ低下した項目が多かった。理由としては、調査方法法をグーグルフォームに変更したことが大きな要因と考えられる。

各項目の中で考察すると、学校に行くのは楽しい・自分からあいさつをしている・礼儀正しく行動している・時間や学校の決まりを守っている、については生徒は約9割、保護者の約8割が「あてはまる」「どちらかといえばあてはまる」と肯定的な結果となっており、これらの項目については継続的に上昇傾向がつづいえいる。

<会長>

グラフを注意深く見ていくと、生徒の様子が見て取れるものとなっているので、ぜひ委員の皆様の見解をお聞かせください。

<人見委員>

職員で議論する場はあるのか?それを話し合う場面を設定し、伸びた部分だけでも話し合った方がよいのではないか?

<諏訪委員>

やりやすいが、子どもと話し合って回答できない。

<野島委員>

紙より簡単で、深く考えたものではなかった。

(2)標準服(制服)の改訂について

標準服の改定について進捗状況と今後の予定について説明する。

- ①基本的なデザインはグレーのブレザーに紺チェックのスカート・スラックス に決定
- ②今後柄や色合いなど細かい部分を決定する
- ③エンブレム、スクールカラーの選定を進めている

<会長>

次に善行中学校保護者座談会です。人見委員から説明をお願いします

<委員>

<人見委員>

11/11に打合せを実施した。企画書の内容を説明する。運営協議会委員が 実施主体になると実現が難しいため、森の仔じゆうがっこうが運営し、主催は運 営協議会とする。申し込みはグーグルフォーム、内容は①グループディスカッション、②アドバイス、③個別相談

< 髙塚委員>

3/9では卒業生は参加しないのでは?小学校6年生も対象に広げてはどうか?

< 人見委員>

対象を広げた場合に、人数が増え対応できなくなることを危惧して善行中学校の保護者に限定した。

<会長>

委員の皆様の参加について、お時間がありましたらご参加ください。

<人見委員>

委員の参加については、特に役割を設定せず、参観頂くということでご理解ください。対象について議論してはどうか?

<諏訪委員>

土曜は働いてる保護者が参加しづらいが?土曜は決定か?

< 人見委員>

施設の予約状況と運営するスタッフの都合でこうなっている。

<校長>

この企画の打合せで、6年生もタイムリーでいいと思うが、すでに小学校と中学校が情報交換する機会もあるのと、運営の困難さを避けるために中学校に限定して実施したい。中学校3年生も行政やさまざまな機関も紹介できるので参加してほしい。会場確保やその他実現に向け、ご尽力頂いている委員に感謝申し上げます。

<高森校長>

2年任期なので、引き続きお願いしたい。よろしくお願いします。

<植木委員>

学校に関わることができ、今の学校の様子を知ることができた。掃除は生徒に やらせてますか?とてもよいことなので生徒の掃除もさせてほしい。挨拶につい てはもう少し地域の大人にも積極的にしてほしい。町内でもアンケートを実施し て確認したい。

<松森委員>

人事異動で今年から、地域で何がでいるか1年間模索した。来年も引き続き考えていきたい。

<松本委員>

学校の様子を感じられうれしく思う。福祉の立場として、相談を受ける中で、 困っている過程について様々な人と協力していきたい。保護者座談会を楽しみに している。

< 人見委員>

何ができるか考えた1年、何かやりたいと思い座談会が実現できた2年目、もっと学校に提案していきたい。

<野島委員>

学校の内部を知れたのが収穫、PTAの課題も感じているので改善していきたい。

<諏訪委員>

保護者の立場で学校運営に協力できた。去年より PTA会長は大変かと思う。 PTA活動に引き続きご協力ください。

<齋藤委員>

学校の課題にどのように関われるかを考えた2年間、他の地域・学校で学んだことを善行中学校で生かしていきたい。

< 髙塚委員>

支援担当として参加、コミスクで地域の力を認識した。この経験を教員として 生かしていきたい。

<高森校長>

3 その他

<事務局>

今年度の運営協議会の予定は次第に記載した通り、次回が今年度最終となり、 2月2日(金)の10時から、会場は会議室になります。